



Ortsbeirat Petterweil



**Niederschrift
der 16. öffentlichen Sitzung
des Ortsbeirates Petterweil
am 29. August 2019
Albert Schäfer Haus / kleiner Saal,
Sauerbornstraße 12 – 14, 61184 Karben**

Beginn: 20:05 Uhr

Ende: 21:33 Uhr

Ortsbeirat:

Anwesend:

Herr Adolf Koch, Ortsvorsteher (SPD)
Herr Marcus Klötzl (Die Grünen)
Frau Anke Milnik (CDU)
Herr Ralf Schreyer, (SPD)

Es fehlte:

Herr Albrecht Gaunerin (CDU)

Magistrat:

Herr Friedrich Schwaab

Stadtverwaltung: Stadtplanung und Verkehr

Herr Ekkehart Böing

Stadtverordnete:

Stadtverordnetenvorsteherin Frau Lenz

Pressevertreter:

Keine

Ca. 25 Bürgerinnen und Bürger

1. Eröffnung und Begrüßung

Der Ortsvorsteher Herr Adolf Koch begrüßte alle Ortsbeiratsmitglieder, den Stadtrat und stellvertretenden Bürgermeister Herrn Schwaab, die Stadtverordnetenvorsteherin Ingrid Lenz sowie die anwesenden Bürger und Bürgerinnen. Der Ortsvorsteher stellte die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest. Zur Sitzung des Ortsbeirats wurde fristgerecht mit Tagesordnung eingeladen. Zur Tagesordnung gab keinen Änderungswunsch.

2. Mitteilungen des Ortsvorstehers

Keine

3. Mitteilungen des Magistrats

Stadtrat Schwaab teilte mit, dass die Grünfläche und die Pflanzkübel gegenüber der Apotheke eingepflanzt wurden. Er danke Frau Gress, dass sie die Grünpflege übernimmt.

Die Landstraße L 3352 wird saniert und ist für den Durchgangsverkehr gesperrt. Einige Verkehrsteilnehmer fahren mit dem KFZ illegal und unerlaubt über den parallel verlaufenden Rad- und Wirtschaftsweg. Es gab Beschwerden von Bürgern, Spaziergängern und Radfahrern.

In 2020 wird die Alte Heerstraße saniert und für den Verkehr gesperrt. Lokale Umleitungen werden eingerichtet werden. Die Anwohner werden zu einer gesonderten Informationsveranstaltung eingeladen..

Eine Veränderungssperre für 2 Jahre wurde für das Gebiet entlang der Alte Heerstraße beschlossen.

Der Radweg nach Roßbach-Rodheim ist in Planung. Der Radweg wird auf der gesamten Strecke von Petterweil bis Rodheim mit einem einheitlichen Belag versehen.

Die Reinigung der Straßen durch die Anwohner erfolgt unregelmäßig. Die Bürger und Bürgerinnen mögen bitte Nachbarn ansprechen und auffordern der Straßenreinigungspflicht nachzukommen. Ein Bürger bat darum, dass auch die Stadt ihre Pflichten aus der Straßenreinigungssatzung in der Riedmühlstraße nachkomme.

4. Verabschiedung der Niederschrift zur 15. Sitzung (18.05.2019)

Zur Niederschrift der 15. Sitzung des Ortsbeirates gab es eine Anmerkung. (siehe Anlage 1). Die Niederschrift wurde mit dieser Anmerkung einstimmig verabschiedet.

5. Verstellung der Pläne zur Sanierung der „Alte Heerstraße“

Herr Böing hat die Pläne zur Sanierung der „Alte Heerstraße“ vorgestellt. Die Sanierung wird gemeinsam von der Stadt Karben und Hessen Mobil durchgeführt, wobei die Stadt die Planung und die Baudurchführung übernimmt und Hessen Mobil die Kosten trägt.

Prinzipiell soll die Alte Heerstraße auf 6m Breite gebaut werden. Die Bürgersteige werden generell breiter als bisher und sollen gepflastert werden. Dort, wo die Bürgersteige bereits gepflastert sind, werden sie nicht erneut erneuert. Außerdem werden alle Straßenübergänge Behindertengerecht ausgeführt.

Im Zuge der Straßensanierung wird auch die Kanalisation repariert und auf einem begrenzten Teilstück im alten Ortskern (um die Kreuzung Schlossstraße / Alte Heerstraße) erneuert.

Im Bereich zwischen Berenger Straße und Steingasse ist die Alte Heerstraße sehr eng und wenig Platz für normgerechte Bürgersteige. Herr Böing zeigte eine mögliche Bauausführung: zwei verkehrsberuhigende Engstellen der Alte Heerstraße mit normgerechten Bürgersteigen. Die Diskussion der Bürgerinnen und Bürger reichte von einspuriger Straßenführung bis zu normaler Straßenbreite mit einseitigem Bürgersteig. Auch LKW-Verbote bzw. – Beschränkungen, Zebrastreifen, Bedarfsampeln wurden diskutiert. Am Ende der Diskussion zeigte sich ein Meinungsbild, dass eine unveränderte Straßenbreite ohne Engstellen der Fahrbahn mit einseitigem Bürgersteig bei den Anwesenden bevorzugt.

6. Verschiedenes

Der Ortsvorsteher wies darauf hin, dass die Nutzung des Rad- und Wirtschaftsweges parallel zur L3352 für KFZ gesperrt ist, und dass das Ordnungsamt aufgefordert wurde, dort zu kontrollieren.

Der Ortsvorsteher gab seinem Unmut Ausdruck, dass Hausmüll in den Abfallkörben auf dem Friedhof entsorgt wird. Er forderte die Bürger und Bürger innen auf, dies zu unterlassen und diejenigen anzusprechen, die dabei ertappt werden.

Ein Bürger fragte, warum die 2. Einfahrt zur Golfdriving Range (Gaut0erin) nötig wird. Er wollte wissen, ob weitere Baumaßnahmen wie zum Beispiel ein Beherbergungsbetrieb geplant seien. Herr Schwaab bat den Bürger, Gerüchten keinen Vorschub zu leisten. Der Bürger fragte auch, ob der Rad- und Wirtschaftsweg zu einem reinen Radweg umgewidmet werden soll. Hierzu lagen dem Ortsbeirat und dem Magistrat keine Informationen vor.

Herr Marcus Klötzl gab bekannt, dass am 2. Oktober um 20:00 Uhr ein Treffen zur Planung des Weihnachtsmarktes in Petterweil (14.12. am evangelischen Gemeindehaus) stattfindet zu dem Vereine und Privatleute herzlich eingeladen sind.

Die nächste Ortsbeiratssitzung ist für Donnerstag, den 31. Oktober um 20:00 Uhr im Albert-Schäfer Haus geplant.

Anmerkung zur Niederschrift der Ortsbegehung vom 18. Mai 2019

Unter TOP 6.8: Friedhof: Hier Friedhofshecken.
Die Mitglieder des Ortsbeirats sprechen sich mehrheitlich dafür aus, dass die östliche Seite der doppelseitigen Hecke auf dem Friedhof entfernt werden sollen. Ortsbeiratsmitglied Marcus Klötzl stimmte gegen die Heckenentfernung. Alle anderen OBR.-Mitglieder votierten für die Entfernung der Hecken.

Adolf Koch
Ortsvorsteher

Ralf Schreyer
Schriftführer